

24. Octobre 2023

"Attendre le Seigneur"

Lc 12,35-38

En ce temps-là, Jésus dit à ses disciples: Restez en tenue de service, votre ceinture autour des reins, et vos lampes allumées. Soyez comme des gens qui attendent leur maître à son retour des noces, pour lui ouvrir dès qu'il arrivera et frappera à la porte. Heureux ces serviteurs-là que le maître, à son arrivée, trouvera en train de veiller. Amen, je vous le dis : c'est lui qui, la ceinture autour des reins, les fera prendre place à table et passera pour les servir. S'il revient vers minuit ou vers trois heures du matin et qu'il les trouve ainsi, heureux sont-ils !

C'est une indication très claire du Seigneur sur la manière dont nous devrions vivre en tant que chrétiens, et il est essentiel que nous la mettions en pratique dans notre vie quotidienne. Il ne s'agit pas en premier lieu d'une sorte de vigilance qui craint d'oublier quelque chose d'important - bien que cette attitude soit déjà précieuse -, mais de la vigilance d'un amour éveillé. Le Seigneur que nous attendons n'est pas un Seigneur dont nous devons avoir peur, mais notre Seigneur, que nous désirons de tout notre cœur, parce que sa présence est la plus belle chose qui puisse nous arriver, et parce que celui-ci, notre Seigneur, est tel qu'il est.

Ici résonne l'amour nuptial, non plus seulement l'amour d'un enfant, mais celui de l'union la plus intime avec le Seigneur. Et parce que cet amour éveille tout en nous, c'est aussi pour cela que l'Époux peut venir à tout moment et que nous sommes prêts pour lui.

Comment pouvons-nous atteindre cette vigilance de l'amour ?

Essayons de comprendre le Seigneur lorsqu'il dit : "*Restez en tenue de service, votre ceinture autour des reins*". Cela pourrait signifier que nous ne devrions pas nous abandonner au "courant chaud de la vie naturelle", en étant d'abord chez nous dans le monde sensible. Ce courant de vie chaud nous endort si nous sommes trop attachés à lui. Nous devons apprendre à gérer intelligemment notre vie naturelle afin de ne pas réduire notre vigilance spirituelle.

Cela vaut pour tous les domaines sensoriels, comme dormir et manger, se détendre, etc., qui doivent être intégrés de manière appropriée dans notre vie et être utiles, mais pas dominants.

"Laissez vos lampes allumées !" Dans le contexte des lampes allumées, le Seigneur parle également de bonnes œuvres. Le Seigneur veut que nous soyons occupés par elles. Il s'agit certainement de ces œuvres que nous appelons "œuvres de miséricorde". L'amour pratiqué maintient notre cœur en éveil, surtout lorsque nous faisons tout pour l'amour de Jésus. La prière et la vigilance sur notre chemin spirituel sont particulièrement incluses dans ces œuvres, afin que nous ne manquions pas d'être guidés par l'Esprit Saint qui nous rend vivants.

Cet amour vigilant nous demande de toujours nous occuper du Seigneur, de suivre "l'esprit de piété" qui nous pousse à vouloir plaire au Seigneur, à amasser des trésors pour le ciel, à purifier sans cesse notre conscience afin de rester plus facilement unis au Seigneur. Sur ce chemin, notre amour pour le Seigneur peut devenir de plus en plus intime. Nous ne sommes alors pas seulement des serviteurs qui attendent son retour, mais, dans un amour nuptial, nous aspirons toujours à lui et nous sommes ainsi pleinement éveillés.